



## Antwort zur Anfrage Nr. 1158/2023 der SPD im Ortsbeirat betreffend "Fahrradleichen" am Kaiser-Wilhelm-Ring (SPD)

Auf dem Gehweg des Kaiser-Wilhelm-Rings werden vermehrt Fahrräder abgestellt und angeschlossen (vor allem in Richtung Bahngleise). Die Fahrräder werden jedoch häufig nicht temporär angeschlossen, sondern versperren dort über einen längeren Zeitraum den Gehweg, so dass mobilitätseingeschränkte Menschen oder auch Kinderwägen nur schwerlich passieren können.

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Wie lauten die baulichen Bestimmungen, wann ein Fahrrad von der Verwaltung entriegelt bzw. entsorgt werden darf?

Das Verkehrsüberwachungsamt ist für das Entfernen von Schrotträdern im öffentlichen Verkehrsraum zuständig. Schrottrad bedeutet: Das Fahrrad ist augenscheinlich nicht mehr verkehrstauglich und wegen fehlender Teile (Reifen, Lenker, usw.) nicht mehr fahrbar und wird erkennbar auch nicht mehr genutzt.

2. Können auch Entriegelungen vorgenommen werden, wenn das Fahrrad den Gehweg so versperrt, dass nichts mehr passiert werden kann, obwohl das Fahrrad keinen offensichtlich verwehrten Eindruck macht?

Ja sobald das Fahrrad eine Behinderung und oder eine Gefährdung auf einem Gehweg darstellen würde, darf das Schloss von uns entriegelt und das Rad entfernt werden.

3. Ist der Verwaltung der oben besagte Abschnitt als von den verwehrten aber abgeschlossenen Fahrrädern besonders belastet bekannt?

Die von Ihnen beschriebene Örtlichkeit ist nicht als Schwerpunkt bekannt, jedoch regelmäßig Teil der stattfindenden Kontrollen.

4. Wie viel Fahrräder wurden im besagten Abschnitt im vergangenen Jahr von der Verwaltung entriegelt bzw. entsorgt?

Die Fahrradaktionen des Verkehrsüberwachungsamtes, die durchschnittlich 1 - 2 mal pro Monat stattfinden, orientieren sich hauptsächlich an den Schwerpunkten wie zum Beispiel der Vorplatz und der Westzugang des Hauptbahnhofs oder an den eingehenden Meldungen aus unterschiedlichsten Quellen. Im besagten Bereich wurden seit Anfang 2022 insgesamt 23 Schrottfahrräder entfernt. Die letzte Kontrolle fand am 08.08.2023 statt.

5. Wann beabsichtigt die Verwaltung, wieder im besagten Abschnitt zu entriegeln und zu entsorgen?

Die nächste Fahrradaktion findet am 29.08.2023 statt.

Mainz, 17.10.2023

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger  
Beigeordnete